### 歯から 元気! (a)

「カムカム通信は」訪問歯科診療の普及をめざし SOSデンティストより発行しています。

2014.12 Vol.

り、前向きな変化が見られました。

んで歯みがきを行うようになるなど、利用者様が積極的にな

「お口の健康相談会」を行いました。相談会の後は、進

ビスセンターいろりの里

(東京都)では、これまで

に2回の 【デイサー

SOSデンティスト 日本訪問歯科協会

〒101-0037 東京都千代田区神田西福田町4 神田K-1ビル8階 TEL: 03 (5297) 5073 FAX: 03 (5294) 1150

-099-505 通院困難な方の歯科に関するお問い合わせはこちらまで 0120 ठठ

## 笑顔の歯医者さんで 利用者様にも安心感

はとてもよいきっかけになりました。 りましたので、 ないという意識は私たちにもあ お口の中をきれいにしなければい [お口の健康相談会]

お口の健康相談会 で に変化が 利用者様の意識



わかりました。 っているとか、 歯が欠けているとか、 今回 かったことがありました。けれども、 丸めるようにしたい」と利用者様に 以前、 からないことも多いのが現実です。 いますし、 と抵抗される利用者様もいらっしゃ にあり、そういうことだったのか、と 歯医者さんにみていただいて、 一歯の先がとんがっているので なんのことだがよくわかな お口の中の状態はよくわ 皆さんいろいろな状態 入れ歯が当た

介護員 管理者 デイサー

談員 砂田裕子さん神部滋子さん 本間 隆さん

ビスセンターいろりの里

生活相談員

した。 歯みがきを行う利用者様が増えま 相談会の後は、 先日もある利用者様が 自分から進

象的。 さんは、 感を与えていたと思います。 相談会に来てくださった歯医者 それが利用者様に大きな安心 一人ひとりに見合った対応のし 利用者様の目をしつかり見 笑顔で接してくれていまし やさしい笑顔がとっても印

口腔ケアに関しては「私はいいわ

けれど、入れ歯をはずして水洗いを ら」と言って、ブラシは使わなかった ら、「歯をちゃちゃっと洗ってくるか た行動ですので、 ょっと行ってくるから」 と言うので していました。 どこに行くのですか?」と尋ねた 以前は見られなかつ 相談会で意識が

います。 もぜひ定期的に続けていきたいと思 『お口の健康相談会』 はこれから

# 嚥下の対処など もっと勉強していきたい

うに心がけています。 入れ始めているところです。 りますが、口腔ケアを勉強して取り 私たちスタッフも少しずつではあ 体操などもマンネリ化しないよ

ますが、 ね の利用者様も気にして心配になる の状態がよくない方がいると、 分けてお世話をさせていただいてい ようです。 特に嚥下については気になります 利用者様を何人かのグループに 同じグループの中に、 周り

きるように、 ていきたいと思っています。 嚥下についてもすばやく処置で 私たちももつと勉強し 砂田裕子さん

底して行いましょう。

合わせて、手洗いとうがいも

変わったのだと思います。

口腔ケアで感染症予防

今日から始める、

お口のケー

ど、ウイルスや細菌による感

イルスによる感染性胃腸炎

な

冬は、インフルエンザやノロウ

(神部滋子さん・千葉眞由美さん)

すくなることで、感染が広がり れるウイルスが遠くまで飛びや 飛沫が小さくなり、飛沫に含ま で、ウイルスの感染力そのもの が乾燥することで、ウイルスの 感染のスピードも速まります。 燥していると、くしゃみやせきの も強まります。さらに、空気が乾 くなるとともに、乾燥を好むの 分も蒸発して空気中に漂いやす 症が流行する季節です。 冬に感染が増えるのは、 空

もわかっています。 冬はのどや鼻の粘膜が乾燥して 入を防ぐ役割をしていますが、度に湿っていてウイルスなどの侵 膜を破壊することで、さらにウ 侵入しやすくなるのです。 傷むため、ウイルスなどが体 イルスが侵入しやすくなること 「プロテアーゼ」という酵素が粘 また、口の中の細菌が作り出す 人ののどや鼻の中は粘液で適

予防になります。 るので、口腔ケアでお口の中 が増殖してプロテアーゼも増 清潔にしておくことも、 てお口の中が汚れていると細菌 歯垢や歯石、舌苔などがあっ 感染 症 を え

/SOSデンティスト 発行 日本訪問歯科協会